



Estados tendrán que pagar bonos educativos: CIEP

La emisión de los bonos educativos podría ser contraproducente para las finanzas de los estados, debido a que podrán disponer de menores recursos en el futuro, así como también aumentar su deuda, alertó el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).

Los bonos de infraestructura educativa serán pagados por los estados y sus habitantes. La emisión de este instrumento traerá una inversión negativa por 6,884.9 millones de pesos (mdp), que serán descontados del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) en un lapso de 23 años, estimó el CIEP.

La institución comentó que el pago del bono generará mayores niveles de deuda en los estados, ya que podrían tener menos recursos disponibles en un futuro.

“Aunque adelantar los recursos del FAM beneficiaría a las generaciones actuales las generaciones futuras no solamente verán una depreciación de dicha infraestructura, sino que tendrán que pagar la mayor parte de los bonos”, indicó el CIEP.

El investigador del CIEP, Kristobal Meléndez Aguilar, adjudicó este problema a falta de presupuesto en infraestructura y detalló que, del gasto en educación por aportaciones, solamente 3% se destina a inversión en infraestructura.

“En lugar de aumentar el presupuesto en inversión, el Gobierno optó por emitir bonos de 8,581.2 mdp a una tasa de interés anual del 8% con 3 años de gracia. Este escenario es pesimista, ya que el periodo de gracia de 3 años y las amortizaciones crecientes incrementa la inversión neta negativa”, aseguró Meléndez.

El viernes 4 de diciembre, el gobierno federal hizo la primera emisión de los Certificados de Infraestructura Escolar Nacional (CIEN), mejor conocidos como ‘bonos educativos’, la cual fue por 8,581 mdp, cifra menor a la esperada por Fitch Ratings de México y el mismo gobierno federal, que en la primera ronda estimaban un levantamiento de capital por hasta 15,000 mdp, con una tasa de interés nominal.

La primera etapa de los CIEN contempla la mejora en infraestructura durante el cierre de 2015 y 2016 de más de 16,000 escuelas en el país, la cuales, el listado se encuentra disponible en los lineamientos y guía operativa publicados el pasado 19 de octubre en la página de internet del Instituto Nacional de Infraestructura Educativa (Inifed).